
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 10.11.2020 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Sportausschusses 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 08.10.2020 
Beginn: 17:04 Uhr 
Ende 17:47 Uhr 
Ort, Raum: Mensa der BBS Alfeld, Hildesheimer Str. 55, 31061 Alfeld 
 
 
 
Anwesend: 

stellvertretener Vorsitzender 
Ratsherr Jörg Schaper  

Mitglied 
Ratsherr Bernd Beutler  
Ratsfrau Kerstin Funk-Pernitzsch  
Ratsherr Sören Kübeck  
Ratsherr Uwe Höltgebaum  

Vertreter 
Ratsherr Patrick Gensicke  

Bürgerdeputierter 
Herr Hans-Joachim Henne  
Herr Jürgen Kloth  
Herr Tobias Otten  
Herr Peter Pommeranz 
 
von der Verwaltung 
Herr Mario Stellmacher 
Frau Dr. Sonja Granzow 
Frau Claudia Exner-Höbel 
Herr Lukas Fischer 
 
Protokollführerin 
Frau Joana Mnich 

 

 
 
Abwesend: 

Mitglied 
Ratsherr Thorsten Sürig  

Bürgerdeputierter 
Herr Sven-Robin Steffen  
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Sportausschusses sowie der Tagesordnung 
 
Herr J. Schaper eröffnet in Vertretung für Herrn Jäschke die Sitzung und begrüßt die Aus-
schussmitglieder, die Vertreter der Verwaltung und den Redakteur der Alfelder Zeitung. Die 
Tagesordnung soll dahingehend angepasst werden, dass der TOP 3 inkl. Anlage „Anpassung 
des zwischen der Purena GmbH und der Stadt Alfeld (Leine) geschlossenen Betriebsführungs-
vertrages, Vorlage: 412/XVIII“ zurück gezogen wird und in der heutigen Sitzung entfällt. Dieser 
Punkt soll voraussichtlich in der nächsten Sitzung besprochen werden. Alle Teilnehmer sind mit 
der Anpassung der Tagesordnung einverstanden.  
 
Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung, die Beschlussfähigkeit und die geänderte Tages-
ordnung fest. 
 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Sportausschusses am 14.11.2019 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

 3. Sachstand Kunstrasenplatz - mündlicher Bericht der Verwaltung 
 
Herr J. Schaper erteilt das Wort an Herrn Stellmacher. 
 
Herr Stellmacher berichtet ausführlich über den jetzigen Sachstand zum Thema „Kunstrasen-
platz“. Im Mai 2020 ist der Aufnahmebescheid des Förderprogrammes über 1,2 Mio. Euro (90%) 
bei der Stadt Alfeld (Leine) eingegangen. Die Stadt Alfeld (Leine) hat einen Eigenanteil von  
10 %, rd. 133.400 € zu tragen. 
  
Am 22.09.2020 hat eine Telefonkonferenz mit der Förderstelle stattgefunden, in der über das 
Verfahren der Abarbeitung des Projektes intensiv gesprochen wurde. Die Umsetzung wird sehr 
langwierig und aufwendig werden, da sich an die Richtlinien für die Durchführung von Zuwen-
dungsbaumaßnahmen (RZBau) gehalten werden muss.  
 
Der bisher geplante Terminplan sieht vor, dass in 2021 geplant werde und in 2022 gebaut. Dies 
allerdings unter der Voraussetzung, dass alles ohne Probleme verläuft, sonst könnte es sich 
auch um ein Jahr verzögern. 
 
Mit der Fördersumme soll der Bau des Kunstrasenplatzes und die Sanierung der Stadionlauf-
bahn finanziert werden. Das Kleinspielfeld kann nicht mit eingeplant werden, da dies die Kosten 
sprengen würde. 
 
Sollten durch die Kosten für den Bau des Kunstrasenplatzes die Gelder aufgebraucht sein, 
muss die Sanierung der Laufbahn durch eigene Haushaltsmittel finanziert werden. Das ist die 
Voraussetzung des Fördermittelgebers, da es als gemeinsames Projekt beantragt wurde. 
 
Es wurde darüber nachgedacht, Dusch- und Umkleidemöglichkeiten am bisherigen Hartplatz 
herzurichten (bzw. einen Pausenraum). Im Schützenhaus (vorne rechts) würde es dafür Platz 
geben. Im Gegenzug würde es einen neuen Anbau (hinten links) am Schützenhaus gegeben. 
Leider kann dieser Umbau nicht durch das Förderprogramm abgedeckt werden. Es könnte ggf. 
durch andere Förderprogramme oder eigene Haushaltsmittel umgesetzt werden.  
 
Herr Stellmacher teilt mit, dass die Planungsausschreibung evtl. europaweit ausgeschrieben 
werden muss. Dies klärt sich aber noch. 
(Anmerkung der Verwaltung: Zwischenzeitlich hat sich geklärt, dass eine europaweite Aus-
schreibung der Planungsleistungen nicht erforderlich ist.) 
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Frau Funk-Pernitzsch bittet darum, dass die Ergebnisse der Bodenproben den Ausschussmit-
gliedern zur Verfügung gestellt werden. 
 
Herr Stellmacher sichert zu, dass die Gutachten online zur Verfügung gestellt werden.  
 
Er berichtet weiterhin, dass Gespräche mit dem Förderverein Kunstrasen Alfeld e.V. stattgefun-
den haben und weiterhin stattfinden werden. Der Verein ist das Sprachrohr für die ansässigen 
Fußballvereine. 
 
Herr Beutler regt an, dass durch Pressetermine neue Spenden generiert werden könnten. 
 
Herr J. Schaper teilt mit, dass der Verein „Pro Kunstrasenplatz“ immer wieder nach Förderern 
gesucht hat. Momentan ruht die Suche nach Förderern/Spenden. Dies wird sich dann wieder 
ändern, sobald Bewegung in das Projekt kommt.  
 
Herr Höltgebaum fragt, was nicht über das Förderprogramm abgedeckt ist und ob die Stadt die 
Laufbahn selbst finanzieren müsste, falls die Kosten für den Kunstrasenplatz explodieren soll-
ten. 
 
Herr Stellmacher teilt mit, dass zur Zeit alle Maßnahmen (wie z.B. Zufahrt Außenanlagen usw.) 
akzeptiert wurden. Es wird davon ausgegangen, dass die Fördersumme + Eigenanteil für alle 
Maßnahmen ausreichen wird. Sollte dies nicht der Fall sein, müsse man die Kosten für die 
Laufbahnsanierung selbst tragen, da dieses Vorhaben mit beantragt wurde. 
 
Frau Funk-Pernitzsch und Herr Kübeck bitten darum, zu gegebener Zeit noch einmal mit der 
Kommunalaufsicht zu sprechen und sich bezüglich der Kosten abzusichern.  
 
Herr Stellmacher teilt dazu mit, dass die Laufbahn saniert werden muss, da Teile davon ab-
gängig sind. Da wird die Kommunalaufsicht nichts rauskürzen. 
 
Herr Kübeck möchte wissen, ob es auch schon eine Beprobung im Stadion gegeben hat. 
 
Frau Exner-Höbel teilt mit, dass die Bahn schon einmal Teilsaniert wurde, eine Beprobung 
aber nur in diesem Teilbereich stattgefunden hat.  
 
Herr Stellmacher teilt auf die Anfrage von Herrn Gensicke mit, dass das Projekt bis 2024 ab-
geschlossen sein muss. 
 
Herr J. Schaper dankt Herrn Stellmacher für den ausführlichen Sachstandsbericht. 
 

 4. Mitteilungen der Verwaltung 
 
Frau Exner-Höbel berichtet, dass ein Antrag beim Landesförderprogramm in Sachen Kunstra-
sen eingereicht wurde, wegen Überzeichnung aber wiederum nur die Hauptförderschwerpunkt-
bereiche „Sporthallen und Hallenbäder“ bedient wurden. 
 
Über folgende Themen wird kurz berichtet: 

- Der Schützenverein legt mehrere neue Boule-Felder an. 
- Die Drainage am Sportplatz Gerzen wurde erneuert. 
- Die Sporthallen sind in den Herbstferien geöffnet. 
- Geplante Veranstaltungen für 2021: 

o 11.07.2021 Staffelmarathon 
o 07.09.2021 Mountainbike-Marathon 
o Juli 2021 Alfeld-Sports. 
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 5. Anfragen 
 
Herr J. Schaper erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der Baumaßnahme Flutlicht. 
 
Frau Exner-Höbel berichtet, dass die Elektroarbeiten krankheitsbedingt noch nicht abschlie-
ßend ausgeführt werden konnten, aber demnächst abgeschlossen werden. Des Weiteren be-
richtet sie, dass der Rotgrandbelag des Hartplatzes nach dem Flutlichtbau aufbereitet wurde 
und somit wieder bespielbar ist. 
 
Herr Kübeck hätte gerne für die nächste Sitzung des Sportausschusses Zahlen vom 7BB (Ver-
gleich 2019/2020) und Ideen für den Saunabereich.  
 
Herr Stellmacher bittet, diese Fragen schriftlich zu konkretisieren, damit diese besser beant-
wortet werden können. 
 
 
Da keine weiteren Anfragen gestellt werden, schließt Herr J. Schpaer um 17.47 Uhr die Sit-
zung des Sportausschusses. 
 
 
stellv. Vorsitzender:   Bürgermeister   Protokollführerin 
     in Vertretung: 
 
 
 
(J. Schaper)    (Stellmacher)   (Mnich)     
 
 
 
 
 
      
   
 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Entschuldigt
	Anwesenheit
	Text
	Name
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Abstimmungsergebnis
	Zu

